

Bonjour à tous,

Commençons par le commencement : **MERCI !**

Un petit mot tout simple, facile à dire et facile à écrire. Et pourtant ce n'est pas juste un petit mot, c'est l'expression de toute la gratitude que nous avons pour vous tous.

Vous Amapiens, qui nous accompagnez depuis près de 25 ans, vous qui nous soutenez, et surtout vous qui nous permettez de vivre de notre agriculture. Le partenariat que nous avons est véritablement important pour tous les membres d'ALIMERIA. Nous pouvons imaginer que certains d'entre vous, quand vous lirez ceci, diront : « j'ai juste acheté une caisse de fruits », mais vous devez vous rendre compte que cette caisse de fruits est très importante pour nous parce qu'elle fait partie d'un tout. Elle fait vivre au quotidien plusieurs familles, elle permet le maintien d'une agriculture locale et elle permet le développement agricole d'une région.

En effet, ALIMERIA c'est quoi ? Que ce soit à l'époque de la coopérative ou de la SAS aujourd'hui :

- ALIMERIA c'est un groupement de 33 producteurs réguliers et près de 10 producteurs occasionnels de fruits Biologiques Corses. Sur ces 33 producteurs 28 apportent la totalité de leurs fruits biologiques chez ALIMERIA. Tous ces producteurs n'ont aucune obligation d'apporter leurs fruits chez ALIMERIA, ils le font car ils sont satisfaits de notre système coopératif qui est basé sur une rémunération juste, du soutien, de la transparence, de l'honnêteté et de la compréhension.

-ALIMERIA c'est du soutien, de l'entraide et du suivi producteur. Nous aidons les producteurs qui en ont besoin pour la gestion de leur verger en leur donnant des conseils personnalisés de traitements, de tailles, d'irrigations etc., en se déplaçant chez eux quand ils le demandent, en leur fournissant du matériel qu'ils ne peuvent pas s'acheter, en leur facilitant les démarches administratives ou bien encore en les aidants à trouver des employés agricoles, tout cela sans aucune contrepartie.

- ALIMERIA c'est aussi le choix de ne travailler qu'avec des sociétés locales ou nationales comme pour le transport, le conditionnement, les fournitures agricoles, le matériel agricole etc. nous ne commandons rien par internet, nous ne travaillons avec aucune société qui ne soit pas Corse ou Française.

- ALIMERIA c'est le seul groupement de producteurs Corses à ne pas travailler avec la grande distribution et à privilégier les échanges directs. Nous favorisons les échanges avec les magasins bio, les magasins producteurs, les consommateurs en direct, les vendeurs sur les marchés, et n'envisageons pas de travailler avec les réseaux de la grande distribution qui n'ont pas la même vision de l'agriculture.

Pour résumer, ALIMERIA c'est juste un nom qui accompagne, regroupe, soutien et préserve directement l'agriculture locale de plus de 30 familles et indirectement le maintien et le développement régional de bien d'autres familles.

C'est la raison pour laquelle votre engagement, même s'il s'agit simplement d'une caisse ou de quelques kilos de fruits, est très important pour nous tous.

Alors encore une fois Merci !

Venons-en aux fruits que vous avez reçus pendant notre partenariat 2022-2023.

Sur les premières palettes il y a eu des clémentines et pour certains des limes ou des kiwis ou des mandarines.

Les clémentines proviennent des plantations de Mr Dumont Renaud, de la famille Poli et de Mr Leoni qui se trouvent tous sur Bravone. Cette année les clémentiniers ont beaucoup souffert des grosses et longues chaleurs que la Corse a subies. En effet, les clémentines ayant besoin de froid, leur maturité a été ralentie et décalée ce qui a donné une récolte tardive et de petits fruits voir très petits fruits. Dans les faits, ce n'est pas un souci d'avoir de petites clémentines car ce fruit, malgré qu'il soit petit, reste de très bonne qualité gustative et se conserve même plus longtemps qu'un gros fruit.

Toutefois, les gens sont généralement réticents pour acheter des petits fruits. Nous le remarquons avec regret surtout lorsqu'ils viennent les acheter sur place ou en bordure de route, où nous avons un stand. Bien que nous leur expliquions qu'ils sont tout aussi bons, ils préfèrent acheter des gros fruits.

Les grosses chaleurs ont été suivies de périodes courtes mais intenses de pluies en début de campagne, ce qui a provoqué des problèmes de qualité sur les clémentines qui ont reçu trop d'eau, trop vite et qui pour certaines ont pourri très rapidement. Nous appelons cela le « Waterspot » : une forte et intense précipitation de pluie de courte durée qui s'abat sur les fruits. Ce phénomène en plus de la température trop douce a engendré des pertes pour nos producteurs. Mr Dumont Renaud a perdu près de 12 tonnes de fruits, Mr Leoni près de 1 tonne de fruits et heureusement la famille Poli ayant des arbres bien abrités n'a pas été trop impactée.

Pour les limes, à l'inverse de la clémentine, nos producteurs ont subi une précocité sur ce fruit puisque dès début Août ils nous ont averti que les citrons étaient assez verts pour les premières récoltes alors qu'habituellement nous les commençons fin Septembre.

Le soleil étant toujours très présent en septembre et octobre, les limes sont rapidement passées de la couleur verte à la couleur jaune, ce qui intéresse moins le consommateur qui souhaite qu'un citron vert soit bien vert.

Nous avons deux familles de producteurs de Limes, Mr et Mme Julien et Frédérique Maroselli et Mmes Marie Claire et Claire Johnston. Toutes les deux ont leurs vergers sur la commune de Bravone.

Ces dérèglements climatiques ont également impacté les récoltes des kiwis qui s'étalent habituellement de fin Octobre à fin Décembre, mais qui cette année ont débuté fin Septembre avec une fin de récolte début Décembre. Donnant également des kiwis de petite taille et des quantités beaucoup moins importantes que les autres années. En effet, sur nos trois producteurs de kiwis seulement 1 a pu apporter assez de quantités pour faire des expéditions vers le continent. Pour les deux autres producteurs, nous avons vendu les fruits sur place, petit à petit afin de les valoriser au mieux. Nos trois producteurs sont la famille Mr et Mme Julien et Frédérique Maroselli, la famille Poli père, frère et fils et Mr Suavet Alain.

Concernant les mandarines, comme vous avez pu le constater, les fruits étaient très bons mais leur peau était très abimée. Ces fruits proviennent d'un verger, où il y a plusieurs types d'agrumes dont quelques mandariniers que le producteur avait un peu délaissés. Cette année, notre couple de producteurs a décidé d'en prendre soin et d'essayer de les valoriser.

Les fruits que vous avez reçus après les Clémentines, sont les Oranges demi-sanguines. Il faut savoir que nous avons les seuls producteurs Corses cultivant ce fruit en agriculture biologique. Vous n'en trouverez pas ailleurs.

Les oranges ayant besoin de froid nos producteurs ont également eu des soucis de maturité tardive, de fruits de petite taille et de récolte moins productive. De plus, comme pour les clémentines, les oranges ont subi des problèmes de qualité à cause du « waterspot » entraînant une perte de près de 6 tonnes pour le producteur Renaud Dumont, heureusement pour notre producteur Mr Ciosi il n'y a pas eu trop de dégâts.

Les derniers fruits reçus sont les Pomelos et pour certains des kumquats. Le climat ayant été plutôt doux même en hiver, cela a avancé les récoltes des pomelos qui ont débuté mi-février contre mi-mars l'année dernière. La campagne avait bien débuté avec de beaux fruits provenant des vergers de la famille Giansyli mais a rapidement été importunée par les problèmes de « watersport » et de journées de vents violents que nous avons subis de Février à encore aujourd'hui. En effet, dès début mars la Corse a fait face à plusieurs journées de vent (alerte orange et alerte jaune) qui ont accéléré la chute des oranges qui étaient fragilisées par le « waterspot ». Il y a donc eu une énorme perte pour deux producteurs du groupement. Mr Dumont Renaud a perdu près de 20 tonnes de fruits et Mr Asencio près de 4 tonnes de fruits. Heureusement pour les deux autres producteurs, Mr Massari et Mr Santini il n'y a pas eu de problèmes car leurs vergers de pomelos sont mieux abrités.

Pour les Kumquats, à part une production en baisse à cause du mauvais temps, les fruits étaient de très belle et bonne qualité. Nous avons deux producteurs pour ce fruit Mr Suavet et la famille Maroselli.

Le dérèglement climatique est un vrai fléau pour l'agriculture et nous espérons que les futures récoltes en pâtissent moins que celles de cette année. Malheureusement, rien de sûr pour l'instant.

Malgré tout, nous sommes confiants pour le futur. Notre grande et belle aventure est loin d'être terminée, grâce à notre collaboration avec vous.

Du travail, des sacrifices, du dévouement, des efforts, de la difficulté, mais aussi de la passion, du cœur, de la générosité, de la fierté, et de l'amour, voici tout ce qui se trouve dans votre caisse de fruits !

Tous les producteurs d'ALIMERIA se donnent du mal, s'impliquent au maximum dans leur travail, se démènent au quotidien et se décarcassent pour pouvoir vivre de leur terre.

Vous ne mangez pas un fruit, vous mangez Nos fruits, les fruits d'une terre magnifique travaillée par des gens incroyables, des êtres avec de merveilleuses valeurs.

Dans le cadre du prochain partenariat, nous tenterons de diversifier davantage les livraisons de fruits, y compris en proposant kiwis, citrons, mandarines et kumquats.

A très bientôt, passez un excellent été, profitez-en et surtout prenez soin de vous et de vos proches.

Bises ensoleillées de Corse.













Pour tous ceux qui veulent nous rendre visite voici où se trouve les « bureaux » d'ALIMERIA, la station et certains des plus grands vergers de nos producteurs : 5GXJ+J8 Linguizzetta (coordonnée gps sur google maps). Photos prises le 12/05/23

